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Data: 05 de abril de 2018 
Hora de início e fim: 9:30h – 12:00h 
Local: Dependências do Ifes - Campus Vitória em Vitória-ES 
Pauta: Informes; Solicitação de co-orientação; Discussão sobre a disciplina “Estudos Dirigidos”; 
Apresentação da avaliação CAPES 2016; Outros. 
Presentes: André Gustavo de Sousa Galdino, Rodrigo Varejão Andreão, Bruno Coutinho Fernandes, 
Adriana Márcia Nicolau Korres 
 
O Prof. André Galdino, iniciou a reunião às 10h03min com a leitura da pauta e com os informes. No 
primeiro ponto de pauta, os informes, o Prof. André Galdino informou a publicação de duas portarias, a 
primeira nomeando o Comitê Científico para analisar os trabalhos, conforme solicitado pelo Prof. 
Christian, cujos participantes são membros das três linhas de pesquisa do Programa. A segunda portaria 
publicada trata-se da composição dos novos membros do Colegiado do Curso. Neste momento, o Prof. 
André Galdino solicitou ao representante discente Bruno que avaliasse junto aos demais discentes como 
fazer a sucessão da aluna Tamara, a qual deve defender a dissertação até o mês de agosto próximo. Dando 
continuidade, o Prof. André Galdino informou sobre o convite para participar do FOPROF – Fórum 
Nacional dos Mestrados Profissionais, a realizar-se em Brasília, no próximo dia 22/05/2018 e que por 
estar impossibilitado de participar, solicitou que a Prof. Márcia o representasse ou o Prof. Rodrigo, o que 
ainda não foi definido. Ainda como informes, o Coordenador mostrou o quadro das disciplinas a serem 
ofertadas no semestre de 2018/2. A Prof. Adriana Korres informou que deverá pedir licença capacitação 
no segundo semestre e que, caso não consiga, irá ofertar a disciplina de Biotecnologia. A questão será 
definida após reunião da Coordenadoria de Engenharia Sanitária e Ambiental, nas próximas semanas. A 
Professora ainda comentou sobre a importância da oferta da disciplina de Estatística para o Curso. Dando 
continuidade, foram colocados os pedidos de co-orientação pelos professores André Galdino e Adriana 
Korres. Ambos justificaram os pedidos, justificando a contribuição dos colabores aos trabalhos dos 
estudantes Isael Colonna Ribeiro, Luana Delabarba Delunardi e Nátalia Schultz de Souza, sendo 
aprovado pelos presentes e condicionado à entrega dos formulários de solicitação de co-orientação na 
próxima reunião do Colegiado. O terceiro ponto de pauta seria a apresentação da discussão sobre a 
disciplina “Estudos Dirigidos”, porém como houve ausência da Prof. Shirley Peroni, tal ponto de pauta 
foi inserida para a reunião do dia 07/06/2018. O quarto ponto de pauta foi exposto pelo Prof. André 
Galdino e versou sobre o resultado da avaliação do Programa no ano de 2016 pela CAPES. Foram 
expostos os resultados de cada item avaliado, com o Prof. André Galdino fazendo sugestões para 
melhorar o desempenho do programa a cada item. Basicamente o Prof. André Galdino colocou dois 
pontos como oportunidade de ganho: Aumento de produção técnica relevante; e Realização de eventos de 
Inserção Social. Dentre as propostas, está que a cada ano, os docentes do curso tenham pelo menos duas 
publicações B1 e uma B2 em periódicos indexados no sistema Qualis da plataforma Sucupira da CAPES. 
Outra proposta foi criar um periódico indexado vinculado ao PPGTECS. A proposta de título foi: Journal 
of processes optimization, materials and environmental Technologies, com artigos apenas em língua 
Inglesa. Também foi proposta a criação de um evento em tecnologias sustentáveis (I Congresso Brasileiro 
de Tecnologias sustentáveis, por exemplo) e que contivesse uma feira de ciências associada a esse evento. 
Em seguida, o Prof. André Galdino afirmou a necessidade de que houvesse maior visibilidade do 
programa, com a participação dele como Coordenador para divulgação em eventos do IFES Campus 
Vitória, tais como: Semana da Metalurgia; Semana do Meio Ambiente; Semana da Edificações; e Semana 
Tecnológica do IFES. Falou também sobre divulgação do PPGTECS nas mídias sociais do IFES e via 
visita a empresas e outras instituições de ensino superior. Seguindo a reunião, o Prof. André Galdino 



passou para o último ponto de pauta, intitulada “Outros”. Nesse ponto, foram abordados alguns itens pela 
Prof. Adriana Korres, a saber: A retirada do termo “vice-coordenador” do regulamento e que fosse criada 
a regra de que o coordenador anterior seja integrante do Colegiado, para que esse possa colaborar com 
esclarecimentos sobre pontos anteriores, a fim de se manter um histórico de discussões anteriores. Ainda 
com relação ao regulamento, que seria interessante constar o quórum mínimo para início das reuniões, 
além das deliberações. Não havendo mais assuntos para tratar, a reunião foi encerrada às 12h00min e eu, 
André Gustavo de Sousa Galdino, lavrei esta ata. 
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